



Poursuite du Dialogue Nord-Sud

Le Premier ministre Trudeau en Algérie

LE drapeau à la feuille d'érable flottait dans les grandes artères d'Alger du 16 au 18 mai pour accueillir le Premier ministre Pierre Elliott Trudeau qui effectuait une visite officielle en Algérie, à l'invitation du président Chadli Bendjedid. Lors d'un dîner officiel offert au Palais du Peuple, les deux hommes d'Etat ont souligné l'importance d'approfondir les contacts entre les deux pays et d'accentuer les échanges économiques qui ont déjà atteint un niveau très important.

Le but premier de la visite du Premier ministre Trudeau était de discuter avec les autorités algériennes les perspectives futures du dialogue Nord-Sud, dont l'Algérie est un des principaux architectes. Au cours de sa visite, M. Trudeau a eu des entretiens avec le président Chadli ainsi qu'avec le ministre algérien des Affaires étrangères, Mohamed Benyahia, concernant le développement international et les possibilités de coopération entre le monde en voie de développement et les pays industrialisés. Les dirigeants canadiens et algériens ont convenu de promouvoir un dialogue fructueux, plus particulièrement lors du prochain sommet Nord-Sud de Cancun au Mexique ainsi qu'au sein des Nations Unies.

L'autre objectif important de la visite du Premier ministre Trudeau était de promouvoir les relations bilatérales entre les deux pays tant dans le domaine économique que dans le domaine de la coopération technique et scientifique. Les deux parties se sont félicitées de l'essor qu'ont connu les relations entre l'Algérie et le Canada au cours des dernières années. Rappelons dans ce contexte que la valeur des exportations canadiennes à destination de l'Algérie a atteint 400 millions de dollars en 1980, faisant ainsi de l'Algérie le plus important marché d'exportation du Canada en Afrique. Le Canada livre principalement à l'Algérie des céréales, du lait, des biens d'équipement et des produits semi-finis. Des sociétés canadiennes ont contribué à la réalisation de certains grands projets industriels en Algérie, et suite au tremble-



● Sommet d'Ottawa du 20 au 21 juillet

ment de terre d'El Asnam, au mois d'octobre 1980, certaines d'entre elles ont participé à la reconstruction de la ville.

En 1979, la Société pour l'expansion des exportations (SEE) du Canada a accordé à l'Algérie une ligne de crédit de 1,2 milliard de dollars pour financer des importations de biens d'équipement en provenance du Canada.

Le Premier ministre Trudeau et le président Chadli Bendjedid ont réaffirmé leur volonté de voir les relations bilatérales se développer encore da-

vantage à l'avenir. Ils ont convenu entre autre que la coopération technique entre les deux pays devrait faire l'objet d'une plus grande attention.

Avant de quitter Alger, le Premier ministre Trudeau a exprimé ses vifs remerciements au président Chadli, au gouvernement algérien et au peuple algérien pour l'accueil particulièrement chaleureux et amical qui lui avait été réservé. Il a de plus invité le président Chadli à se rendre en visite officielle au Canada et le président Chadli a accepté cette invitation avec plaisir. ■